

# SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS

VESPERTINA	RADIO
lunes 14 de mayo de 2007	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)

# **POLÍTICA**

<u>Cabeza</u>. El senador **Guillermo Tamborrel**, propone suspender el recurso para los programas de la SEDESOL en aquellos Estados en que no se transparente su distribución y no se publiquen las listas de beneficiarios conforme a lo que marca la ley. (PC)

Entrevista. Guillermo Tamborrel, senador del PAN, respecto al asunto de la SEDESOL, señala que es una iniciativa que reforma y adiciona diversas disposiciones de 3 leyes, de la ley general de desarrollo social, la ley de coordinación fiscal y la ley de presupuesto y responsabilidad hacendaria. La idea es que avancemos en la transparencia de la rendición de cuentas, que las entidades federativas que son las que distribuyen el dinero, que de alguna manera a nivel federal canaliza la SEDESOL, pero que al final los Estados, los municipios, no están rindiendo cuenta puntual, clara. No todas las entidades federativas están cumpliendo con lo que ya establece la ley de publicar en su página de Internet, quiénes son los beneficiarios de los programas y cuánto reciben. Los mexicanos tenemos el derecho de saber que se hace con nuestros impuestos, es un deber de todo servidor público el dar cuenta clara, completa, de qué hace con los recursos que se ponen en sus manos. Muchos gobernadores han estado utilizando los recursos de la SEDESOL como han querido. Lo que ellos están estableciendo es la responsabilidad de que si no hay transparencia no hay recursos, una suspensión provisional de la transferencia de los recursos federales a las entidades federativas sino se publicitan los padrones de beneficiarios. En algunos Estados como Querétaro tenemos más problemas técnicos que por cuestión de voluntad, pero sí hay otras entidades en donde esto no se da porque no quieren hacerlo. Han detectado casos en donde son muertos los que cobran, también han encontrado en todo el país, incluyendo Querétaro, que los beneficiarios son 3 ó 4 en una misma familia, cuando hay familias que no tienen ningún apoyo, y a veces los apoyos no llegan a quien más los necesita y que no se condicione la entrega de los recursos. (PC)

<u>Cabeza</u>. Asegura **Francisco Domínguez Servién** que presentará una contrarreforma a la ley de Bío energéticos, mediante la cual se restrinja el uso del maíz amarillo para producir etanol. Afirmó que de utilizar este producto de consumo humanos, se encarecería el precio del grano y provocaría que el precio de la tortilla se eleve por arriba de los 10 pesos por kilo. (PIQ)

El consejero del IEQ, **Antonio Rivera Casas**, dio a conocer que en el mes de agosto se llevará a cabo el Congreso de educación cívica y capacitación electoral, para lo cual se espera la asistencia de los dirigentes nacionales del PRI **Beatriz Paredes** y del PAN **Manuel Espino**. (PC)

El IEQ y la UAQ llevarán a cabo los días 17 y 18 de mayo, el congreso nacional, "La construcción de la democracia en Querétaro 1824-1991", en el cual abordarán temas respecto al proceso electoral, informó **Martha Gloria Morales Garza**, investigadora de la Facultad de Ciencias Políticas. (PC)

#### **LEGISLATURA**

El diputado local del PRD, **Martín Mendoza Villa** informó que el Oficial mayor de la Legislatura, **Gerardo Cuanalo**, será llamado a cuentas ante la junta de concertación política, para que explique los gastos en vehículos y arreglos en las oficinas de los diputados. (AI)

<u>Cabeza</u>. Los diputados de la LV Legislatura exhortaron al diputado del PRD **Martín Mendoza Villa**, a presentar pruebas y en su caso iniciar un procedimiento en contra de la oficialía mayor, luego de que en días pasados el legislador manifestara sospechas de facturas infladas en el poder legislativo. (PC)

<u>Cabeza</u>. El Presidente de la mesa directiva de la LV Legislatura, **Jaime Escobedo Rodríguez**, invitó al perredista **Martín Mendoza Villa** que presente a la contraloría interna, las pruebas de las facturas que detectó infladas. Lo anterior al referirse a la denuncia del legislador del PRD la semana pasada. (PIQ)

<u>Cabeza</u>. Con el fin de convocar a diferentes voces de la ciudadanía en Querétaro para expresar sus puntos de vista sobre las problemáticas familiares que existen actualmente, se llevará a cabo el primer foro estatal, "Las familias del siglo XXI en Querétaro, entre la diversidad, la tradición y la modernidad", asegura la secretaria técnica de la comisión de equidad y género, **Raquel Zepeda**, en vos de los diputados integrantes de la comisión. (PC)

<u>Cabeza</u>. Anuncia la comisión de equidad y género de la LV legislatura, que el 16 de mayo se llevará a cabo el primer foro estatal, Las familias del siglo XXI en Querétaro, entre la diversidad, la tradición y la modernidad. La Secretaria técnica de dicha comisión, **Raquel Zepeda**, apuntó que se pretende que la sociedad y los académicos expresen sus ideas en torno a la nueva composición y dinámica de la familia. (PIQ)

<u>Cabeza</u>. Califica el presidente de la comisión de vialidad y transporte, **Alejandro Strafon**, cuando descabellado y un atropello en contra de los funcionarios públicos, la posibilidad de que el consejo ciudadanizado establezca los salarios de puestos de gobierno. (PC)

<u>Cabeza</u>. Respecto a la propuesta del convergente **Marco Antonio León Hernández** en la ley de participación ciudadana, el panista **Alejandro Straffon Báez** calificó como arbitraria y descabellada, la posibilidad de que la ciudadanía decida sobre los salarios de los funcionarios. (PIQ)

En el poder legislativo ya no existe la ley mordaza, ya que ningún acuerdo está por encima de la ley, asegura el presidente de la mesa directiva de la LV Legislatura, **Jaime Escobedo**, después de que en el periodo del diputado **José González Ruiz** al frente de la mesa directiva, se realizara un acuerdo para la reservación de información. (PC)

<u>Cabeza</u>. El diputado **José González Ruiz** señaló que la llamada Ley mordaza que implementó en los últimos días en que presidió la mesa directiva, tenía el propósito de convencer el verdadero trabajo que realizan los trabajadores. (PIQ)

#### **SECCIONES**

**Emilio Vasconcelos Dueñas** comenta que el desquiciado tránsito puede mejorar con la creación de pares viales y la eliminación de camellones en varias arterias, así como la adecuación de espacios para estacionamiento y la creación ahora sí de un sistema masivo de transporte. (PIQ)

# **ECONOMÍA Y NEGOCIOS**

La secretaria de turismo **Esther Carboney**, aseguró que apenas se está analizando la posibilidad de cobrar una cuota para accesar a la Peña de Bernal, no obstante, puntualizó que en caso de que así fuera, el recurso tendría que ir exclusivamente para el mantenimiento de la Peña y la mejora del servicio para turistas. (PC)

<u>Cabeza</u>. EL dirigente de la FUC, **J. Mercede Aguilar Trejo**, apuntó que el problema de la venta de piratería no se soluciona con operativos de decomiso, como los que ha realizado la AFI. (PIQ)

<u>Cabeza</u>. La representante de la FECOPSE, **Rocío Alvarado**, señaló que pedirán a los comerciantes que dejen de comerciar productos piratas y cambien a un giro lícito. Explicó que los mercados y punto de comercio han perdido clientes debido a los operativos que las autoridades han realizado para decomisar productos apócrifos. (PIQ)

Tras reiterar que la inseguridad no ha trastocado ni la inversión que llega al Estado, ni el patrimonio de los comerciantes, el Presidente de la CANACO, **Mauricio Kuri**, estimó que el segundo semestre del año será positivo para el sector, a partir del reparto de utilidades y con la apertura de nuevos centros comerciales. (Al)

# **EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN**

El coordinador operativo de la USEBEQ, **Raymundo Gómez Ramírez** aseguró que el aumento que se otorgó a los maestros a nivel federal, de 4.8% directo al salario y de 1.7% en prestaciones, le da tranquilidad al sector magisterial, sin embargo, reconoció que el gremio continuará los movimientos sindicales, exigiendo se informe sobre las reformas a la ley del ISSSTE, por lo que exhortó a los maestros a sumar esfuerzos a favor de incrementar la calidad educativa en el Estado. (PIQ)

## **SOCIEDAD**

Desde las 11:30 de esta mañana se registró una falla en la energía eléctrica que comprende a la mitad de la ciudad, principalmente en la zona sur, centro y norponiente, debido a una falla presentada en una subestación ubicada en Lomas de de Casa blanca. Durante la tarde de hoy se restablecerá el servicio, informó el supervisor del centro de atención de la CFE, **Bruno Ortega**. (AI)

<u>Cabeza</u>. Alrededor del medio día de este lunes, una falla en la subestación eléctrica de la colonia Reforma Agraria, tuvo como consecuencia la falla del fluido en alrededor de 20 colonias de la ciudad, incluyendo el centro histórico, bancos, escuelas, sanatorios, restaurantes y oficinas, resintieron los efectos, así como las molestias de esta situación. (PC)

<u>Cabeza</u>. Más de 20 colonias de la capital queretana se vieron afectadas esta mañana, por apagones de luz, luego de que el desperfecto se generó en una subestación, informó **Bruno Ortega**, supervisor del centro de atención regional de la CFE. La falla afectó a comercios y establecimientos del centro histórico. (PIQ)

De acuerdo con el reporte del sistema integral de tránsito perteneciente a la Dirección de tránsito municipal, la falla registrada en 2 transformadores ubicados en la colonia Lomas de Querétaro, provocó que los semáforos se quedaran sin energía, obligando a desplegar a 61 agentes de tránsito en algunos de los puntos más conflictivos. (PC)

El municipio de Querétaro informa que por una falla en el servicio de energía, en dos transformadores de la colonia Lomas de Casa blanca, 29 semáforos estuvieron fuera de servicio al medio día, lo cual genero severos problemas viales. (PIQ)

<u>Cabeza</u>. Provocado por una falla en 2 transformadores de energía, los semáforos de 38 intersecciones ubicadas en algunas de las principales vialidades de la ciudad, interrumpieron su servicio. A partir de las 12: 20 horas de este día se reanudó el servicio. (PC)

<u>Cabeza</u>. Se informa que a las 13 horas con 3 minutos, el sistema integral de tránsito logró reactivar los semáforos afectados, normalizando el funcionamiento. (PC)

<u>Vía telefónica</u>. **Mauricio Reyes Caracheo**, superintendente de la zona centro de la CFE, comentó que en la subestación ubicada en Lomas de Casa Blanca hubo un daño en uno de los equipos, estalló un banco de capacidad de 115 mil volts y esto provocó que la propia subestación se quedara fuera, además de que 2 líneas de subtransmisión en 115 mil volts dejaron fuera otra subestación que está a un lado de 5 de febrero casi llegando a la desviación a Tlacote. Duró de las 12:07 a las 12:32 horas, afectando alrededor de 23 colonias y cerca de 50 mil usuarios. Todavía no tienen la causa principal de por qué estalló este banco de capacitores. Señala que están a la disposición para cualquier duda o anomalía en el 071, que en estos casos se satura, por lo que espera que la gente los comprenda, ya que fueron muchos los usuarios que se quedaron sin energía durante 25 minutos, pero se tomaron cartas en el asunto inmediatamente y recibieron apoyo de bomberos y está seguro de que no sucederá nuevamente un apagón de esta magnitud en esta zona. (PC)

<u>Cabeza</u>. Sólo las autoridades del municipio de Querétaro han presentado han presentado un plan para la temporada de lluvias, informó **Gerardo Quitarte**, Director de gestión de emergencias de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, quien afirmó que los municipio de Querétaro, El Marqués y Corregidora, son los que se ven más afectados con las precipitaciones pluviales. (PIQ)

<u>Cabeza</u>. Las presas del Estado se encuentran al 38% de sus capacidad, con 100 millones de metros cúbicos almacenados de los 330 metros cúbicos de capacidad que originalmente tienen, esto lo ha dado a conocer **Sergio Loustanau Velarde**, gerente general de la CNA. (PC)

El Director del Centro Secretaría de Comunicaciones y Transportes en Querétaro, **Juan Antonio Ruiz Menier**, informó que la próxima semana quedará abierta a la circulación, el tramo de 4 carriles Celaya libre a Celaya cuota del libramiento sur-poniente. Dijo que se mantienen a la espera de que el próximo mes lleguen los 97 mdp faltantes para concluir la obra en diciembre. (PC)

El gobernador **Francisco Garrido Patrón** estuvo de gira de trabajo el fin de semana en la sierra gorda, en donde arrancó el programa integral de agricultura sostenible y reconversión productiva en zonas de siniestralidad recurrente 2007, que cuenta con una bolsa de 20 mdp. Se hizo entrega de apoyos para el campo en la comunidad Alejandría de Morelos en Pinal de Amoles, por un monto de 2 millones 300 mil pesos. Además entregó un millón 940 mil pesos en beneficio de 6 comunidades de la zona. También entregó 35 viviendas de tipo rural en beneficio de las familias de los municipios de Jalpan y Arroyo Seco. (PC)

<u>Cabeza</u>. El sacerdote jesuita, **Jorge Loring**, cuestionó el feminismo extremo en el que muchas mujeres están cayendo, al considerar al aborto como un derecho que tienen para decidir sobre su propio cuerpo. Loring es el autor del libro Para salvarte, con más de 1.2 millones de ejemplares vendidos en España. (PIQ)

Reportaje sobre los indocumentados. Lander Joel Jiménez de 28 años nació en Honduras, comenta que para ingresar al país sin papeles les dio dinero a los soldados, judiciales y federales; en tren viajó poco más de un mes y comía lo que iba encontrando en el camino y empezó con problemas de salud, en la estación del tren en el ahorcado le pasó el tren por encima y le cortó una pierna, sus compañeros no lo ayudaron y siguieron su camino, ahora espera recuperarse antes de regresar a Honduras. Migración no lo ayuda por falta de recursos, comentó el Delegado Miguel Parrodi. (PC)

### **MUNICIPIOS**

Confirma el secretario de gobierno municipal **Jorge Luis Alarcón** que el alcalde **Manuel González Valle** asistió el fin de semana a la reunión que sostuvieron presidentes municipales panistas, con el presidente de la república **Felipe Calderón**, donde se realizaron compromisos para apoyar en materia de seguridad y formar órganos colegiados para la elección de quienes se incorporan a los cuerpos de seguridad. (PC)

Este fin de semana, el Presidente municipal **Manuel González Valle** se reunió con el Presiente **Felipe Calderón Hinojosa** y los todos demás alcaldes del país, para abordar temas en materia de seguridad y rescate de espacios urbanos. **Jorge Luis Alarcón** expuso que Querétaro no fue considerado dentro del mapa delictivo del país. (AI)

En el centro cívico se llevó a cabo la primera sesión ordinaria del consejo de protección civil municipal, en la cual se autorizó la puesta en marcha de la estrategia para la temporada de lluvias de este 2007. Dentro de los detalles que se dieron, es que se espera un ligero incremento en el número de huracanes que se darán en el océano pacífico, al tiempo que en el municipio de Querétaro se han detectado 13 puntos de riesgo, esto lo dio a conocer el secretario de gobierno municipal, **Jorge Luis Alarcón**. (PC)

<u>Cabeza</u>. Hoy se lleva a cabo la primera sesión del consejo de protección civil del municipio de Querétaro, donde se presentaron las estrategias para la temporada de lluvias 2007 y al cual se destinarán 3 mdp. Son 86 las zonas monitoreadas constantemente, de las cuales 13 presentan un riesgo mayor, cuatro de ellas están en el centro histórico y tres en la delegación Cayetano Rubio. (PIQ)

<u>Cabeza</u>. **Jorge Luis Alarcón Neve**, Secretario de gobierno del municipio capitalino, señaló que son 60 los indígenas que serán reubicados en el primer cuadro de la ciudad, para que oferten sus productos artesanales. Comentó que las llamadas Marías, provienen principalmente de los municipios de Tolimán y Colón. (PIQ)

<u>Cabeza</u>. **Jorge Luis Alarcón Neve** indicó que se destinarán más recursos a las áreas de seguridad y para el rescate de espacios recreativos en el municipio de Querétaro, a partir de la reunión que sostuvo el Presidente Felipe Calderón Hinojosa con Alcaldes de todo el país, entre ellos, Manuel González Valle. (PIQ)

El alcalde de Corregidora **Germán Borja** dijo que junto con la CNA, la CEA y protección civil del municipio, se están realizando labores de rehabilitación de bordos, así como medidas preventivas entre la población. (AI)

<u>Cabeza</u>. Informó el Edil de Corregidora, **Germán Borja** que este fin de semana, realizaron una visita a 40 predios asentados en una zona denominada de alto riesgo en las colonias de Santa Bárbara y El Pueblito, donde se les habló de la situación peligrosa en la que viven y de la necesidad de tomar medidas preventivas, en caso de alguna contingencia. (PIQ)

Habitantes de la comunidad de San isidro de San Juan del Río, se manifestaron hoy frente a palacio de Gobierno y en la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, solicitando la remoción de **Carlos Mier**, a quien señalan de haber sido agresor en un zafarrancho ocurrido la semana pasada. (Al)

Treinta personas del barrio de San Isidro del San Juan del Río, se manifestaron hoy en Plaza de Armas, denuncian que el pasado 10 de mayo fueron agredidos por elementos de la guardia municipal, por obstaculizar una calle donde pretendían poner juegos mecánicos. Señalan que 7 personas incluida una menor de edad, fueron detenidas, por lo que interpondrán una queja ante la Comisión Estatal de los Derechos Humanos. (PC)

<u>Cabeza</u>. Vecinos del barrio de San Isidro de San Juan del Río se congregaron en la plaza de armas en la capital queretana, para denunciar abuso y excesos de la fuerza pública; culparon al director de seguridad pública, **Carlos Mier**, como su principal agresor. Los quejosos interpusieron también una queja en la Comisión Estatal de los Derechos Humanos. (PIQ)

<u>Cabeza</u>. Rechaza el secretario de seguridad pública municipal de San Juan del Río, **Carlos Mier**, que elementos de la guardia municipal se excedieran en sus funciones el pasado 10 de mayo, durante el desalojo de habitantes del barrio de San Isidro, que obstaculizaban una calle. Dijo, tenemos los elementos de prueba suficientes como para acreditar nuestra versión, asegura frente a la queja por agresiones interpuesta en la Comisión Estatal de los Derechos Humanos. (PC)

El presidente municipal de Tequisquiapan, **Noé Zárraga**, indicó que ya están iniciados los trabajos de drenaje de presas en conjunto con la CNA, a fin de evitar el desbordamiento de presas, ya que actualmente la presa Centenario cuenta con 15% de su capacidad. (PC)

Con una inversión de más de 3 mdp, el municipio de Tequisquiapan llevará a cabo del día 25 de mayo al 3 de junio, la feria nacional del queso y del vino 2007. Se espera que acudan más de 40 mil personas, informó la Directora de turismo, **Viridiana Arreola Guzmán**. (PC)

<u>Cabeza</u>. El Ayuntamiento de Pinal de amoles se contradice en sus argumentos de falta de recursos, porque aunque ha dado de baja a tres sindicalizados, se tiene actualmente a cerca de 103 trabajadores de confianza de nuevo ingreso, denunció el líder del sindicato, **Cutberto Álvarez Camacho**. (Al)

### **AGROPECUARIA**

<u>Cabeza</u>. Ya han sido autorizados proyectos por 35 mdp del programa Alianza para el campo, informó el Delegado estatal de la SAGARPA, **Manuel Valdés**. Anticipó la gestión de apoyos adicionales a los recursos autorizados a la Secretaría, por 685 mdp para porcicultores, así como productores de maíz y leche. (PC)

# JUSTICIA Y SEGURIDAD

<u>Cabeza</u>. El diputado del PAN, **Francisco Domínguez Servien**, señala que priorizarán el tema de la seguridad y el combate a la delincuencia organizada en el presupuesto federal para el próximo año. Esperan de igual manera recibir la propuesta del ejecutivo en el mes de septiembre. (PC)

El diputado Federal **Francisco Domínguez Servién** aseguró que a través de la cámara de diputados impulsarán un mayor presupuesto en materia de seguridad, además de afirmar que Querétaro tocó fondo por los hechos delictivos que se han venido presentando, aunque confió en que la entidad siga siendo segura. (AI)

<u>Cabeza</u>. El diputado federal **Francisco Domínguez Servién** calificó como oportuna la medida del Gobierno estatal, de declarar máxima alerta en Querétaro. Señaló además que un grupo de diputados se reunieron con el Presidente de la República, **Felipe Calderón Hinojosa**, para hablar sobre la guerra contra el narcotráfico. El ejecutivo federal pidió a los legisladores aprobar el presupuesto para el 2008, ratificándoles que se busca seguir enfrentando este problema social. (PIQ)